

BOURDEAUD'HUY (*Norbert*), Aide laïc de la Mission de Scheut au Congo (Anvaing, 27.11.1853 - Berghe-Saint-Marie, 13.4.1891). Fils de Augustin-Joseph et de Anselin, Marie-Thérèse.

En 1890, il demanda d'accompagner les missionnaires de Scheut devant partir cette année au Congo. La Congrégation n'ayant pas encore exécuté le projet de s'annexer une section de Frères, les Supérieurs décidèrent de l'agréer provisoirement en qualité d'auxiliaire laïc: s'il répondait à l'espoir qu'on mettait en lui, il pourrait revenir plus tard en Belgique pour y faire son noviciat de Frère. Il partit donc de Bordeaux le 10 juillet 1890, à bord du *Ville de Maranhão*, en compagnie des PP. A. Bracq et J. De Wilde. Ils arrivèrent à Boma le 15 août et entamèrent, le 31, à Matadi, la route des caravanes. La dernière partie du trajet fut pénible. Bourdeaud'huy était malade, de même que le Père Bracq, qui, par suite d'une inflammation, mourut la nuit de son arrivée à Léopoldville, le 21 septembre. Bourdeaud'huy accompagna le P. De Wilde à Brazzaville, où l'on s'embarqua le 24 septembre à bord du *Djoué* pour arriver le 27 à Berghe-Sainte-Marie. Il s'occupa des jardins et des plantations. En janvier 1891 il eut un violent accès de fièvre dont il se rétablit, mais il succomba lors d'une rechute le 13 avril.

26 janvier 1966.
M. Storme.

Arch. Scheut. — Registre d'état-civil de la commune d'Anvaing. — Storme, M., *Het ontstaan van de Kasai-missie*, p. 120, 145, 146, 151, 155, 158, 159, 161. — *Id.*, P. Cambier en de stichting van de Kasai-missie, p. 193.